



COMUNIQUE DE PRESSE

Caen, le 1^{er} octobre

Aménagement, énergie, agriculture : Hervé Morin face à ses contradictions environnementales

Promotion d'une filière textile normande éco-responsable et durable

Pour débiter cette commission permanente de rentrée, **Véronique Bérégovoy** a tout d'abord tenu à saluer l'adhésion de la Région à l'association « La cité du Textile de demain » visant à développer une filière textile normande éco-responsable sur son territoire. Néanmoins, l'élue de Seine-Maritime a tenu mettre en avant certains points de vigilance. En effet, les statuts de l'association évoquent la production textile via la production de PLA, un bioplastique issu de de la culture de betterave, de maïs ou de la canne à sucre, des cultures très consommatrices d'eau et de pesticides. **« Il faudra donc veiller à ne pas voir affluer la majorité des fonds régionaux dédiés au développement d'une filière textile durable vers des cultures qui ne le sont pas, au détriment d'autres plus vertueuses comme le lin »** a ainsi expliqué **Véronique Bérégovoy**.

Un discours anti-énergies renouvelables très inquiétant

Comme à chaque commission permanente désormais, une délibération relative au soutien à la filière nucléaire était à l'ordre du jour. L'occasion pour **Véronique Bérégovoy** d'interpeller le Président de la Région Normandie sur ses récentes déclaration sur les plateaux de télévision. Hervé Morin, après avoir longtemps défendu un mix énergétique partagé entre nucléaire et énergies renouvelables, propose désormais de stopper tout financement aux énergies renouvelables en France. Un moyen selon lui de réaliser une partie des économies budgétaires nécessaires à l'échelle nationale. **« Vos positions anti-énergies renouvelables sont particulièrement inquiétantes et sont plus proches de celles du RN que du mix énergétique que vous défendiez il y a encore quelques années »** a ainsi dénoncé **Véronique Bérégovoy** annonçant par la même occasion notre opposition à cette délibération. Dans un contexte budgétaire contraint, l'entêtement dans le nucléaire ne répond pas à une gestion pragmatique de l'argent public. Sous perfusion depuis des années, la filière nucléaire s'impose comme un gouffre financier, tandis que les énergies renouvelables s'affirment, dans le même temps, comme des solutions fiables, économiques et immédiatement accessibles.

Aménagement du territoire

Cheffe de file en matière d'aménagement du territoire, la Région Normandie ne se montre pas à la hauteur des enjeux environnementaux que suppose cette responsabilité. C'est ce qu'a rappelé **Bastien Recher** lors de la commission permanente. Alors que le projet de SCoT du Pôle d'Equilibre Territorial et Rural Sud-Manche – Baie du Mont-Saint-Michel, devait recevoir un avis défavorable de la Région, le Président Morin a finalement choisi de retirer la délibération de l'ordre du jour. Ce revirement illustre une ligne claire : la Région refuse d'assumer la critique des projets locaux d'aménagement. **« Une telle posture revient à abandonner son rôle de coordination et à renoncer à bâtir une vision commune et cohérente pour l'ensemble du territoire normand »** a ainsi dénoncé l'élu du Calvados.

Soutien à l'agriculture biologique

A l'occasion de la présentation des rapports consacrés à l'agriculture, les élus régionaux avaient à se prononcer sur de nouvelles attributions de subventions dans le cadre du dispositif Normandie Agriculture Investissement. L'occasion pour **Rudy L'Orphelin** de dresser un premier bilan de ce dispositif : **« Nous avons repris l'ensemble des financements octroyés jusqu'alors et nous avons pu calculer que sur 58 millions d'euros, seulement 2,2 ont été accordés à l'agriculture biologique, soit à peine 3,8%. »**. Un chiffre qui fait tache quand l'un des objectifs annoncés du dispositif est de « favoriser la transition environnementale et l'adaptation au changement climatique ». Là où l'enjeu devrait être de cibler les investissements vers la transition agroécologique, et l'emploi, la droite régionale préfère rester dans une logique de guichet quitte à fragiliser encore un peu plus nos paysans et nos exploitations.

Rudy L'Orphelin et Laetitia Sanchez, Co-Président.e.s du groupe Normandie Écologie